

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

# **Débat à NPS : réactions IV**

- Politique - Au Parti Socialiste -

Date de mise en ligne : jeudi 16 juin 2005

---

**Démocratie & Socialisme**

---

Chers camarades,

Présents ou non vendredi, nous devons très vite nous concerter pour vérifier la concordance de nos objectifs et la pertinence de nos initiatives.

" NPS est né, entre autres, d'une critique de la ligne politique de la majorité du parti sur la mondialisation libérale et la dérive de la construction européenne. Malgré cela, nous n'avons pas fait campagne pour le NON, pensant en démocrates exemplaires (ou feignant de croire) que le referendum interne du 1er décembre était sincère. Soit, et nous avons tenu le coup, même sans la "profession de foi" nationale qui nous avait été (malicieusement ?) annoncée lors de notre assemblée générale départementale. Mais que c'était dur ! Ne pensons plus à ce que nous nous serions dit si le OUI l'avait emporté dans le pays...

" Durant ces derniers mois, nous, tenants du NON, avons été (très) gravement insultés par nos petits camarades de Solférino. (Conservez, chers camarades, les archives du Nouvel Obs !) Pas de réponse de notre part.

" Laurent Fabius, parce qu'il a fait connaître sa position en faveur du NON (sans faire campagne, tout comme NPS), a été exclu de la direction du Parti. Pas d'initiative de notre part au sein du Bureau national.

" Un congrès a été convoqué, dans des conditions telles que les contributions et les motions ne pourront pas être élaborées démocratiquement, et que de nombreux nouveaux adhérents (majoritairement favorables au NON) ne pourront pas participer aux votes. Protestations de pure forme de notre part. Nous "jouerons le jeu" (sans arrière-pensées, cela va de soi...) du congrès dans les formes voulues (sans arrière-pensées, cela va de soi...) par François Hollande. " Des appels au rassemblement des partisans du NON circulent, nous sommes invités à y participer sous la forme d'une motion commune afin de mettre le "Parti légal" en conformité avec le "Parti réel". Dédain de notre part, pas de débat sur cette question qui aurait du occuper l'essentiel de la journée du 12 juin, mais une initiative à la hauteur de l'enjeu : le rappel à l'ordre de Filoche. La gauche du Parti se présentera donc divisée après ce 29 mai. Un comble lorsque l'on peine à discerner de véritables divergences de fond !

" Au niveau départemental, nous avons enduré sans broncher les aimables qualificatifs des représentants de la motion A. Pas un mot, pas une ligne de notre part. Gérard Funès en rajoute une louche cette semaine : pas de réaction.

" En revanche, que d'énergie dépensée, que de papier noirci pour dénoncer Nouveau Monde et ses "méthodes", Marianne et ses clés, Jérôme et sa tribune...

Ces affaires sont si graves que nous, qui "gouvernons" la fédération avec Nouveau Monde depuis Dijon, considérons qu'il faut sans délai, en pleine période de préparation du congrès, faire exploser la majorité fédérale. Après une réunion de concertation entre représentants de NPS et de NM ? Non, pas plus aujourd'hui qu'hier. L'affaire est expédiée en 2 coups de cuiller à pot en réunion "d'urgence" de NPS, quelques jours seulement après notre assemblée générale : il faut quitter les instances et le faire savoir. La motion A se tait et engrange, les militants qui espéraient que le 29 mai ferait souffler un vent d'enthousiasme à la gauche du Parti se désespèrent ... et nous nous préparons, dit-on, à enfoncer le clou. Mais que veut-on ?

Pour ma part, j'approuve tout ce qu'on veut si cela sert au minimum 3 objectifs :

- ▶ rendre possible la candidature et la victoire d'un camarade porteur des espérances du NON (de préférence

sincère dans ses convictions...) lors de la désignation de notre candidat à la présidentielle.

- ▶ éviter la conquête de la fédération par le triumvirat Lamy-Dray-Valls
- ▶ rendre possible la victoire de majorités de Gauche (conduites dans la mesure du possible par des Socialistes de Gauche, dont nous sommes, officiellement) aux prochaines municipales.

Amitiés, T (91)

PS : Un camarade facétieux m'a raconté récemment une histoire à dormir debout. Lisez plutôt : "C'est l'histoire de Berson qui sort de son chapeau un candidat aux cantonales de Méréville. NPS, qui, c'est vrai, a peut-être quelques comptes à régler, "pèse de tout son poids" pour faire triompher cette belle idée. Tant pis si cette initiative dérouté les électeurs de 2004, ruine les relations de confiance patiemment reconstituées avec le PC à l'occasion des sénatoriales, et annonce des retours de bâton douloureux aux prochaines municipales. Résultat : le candidat "du PS" n'atteint pas le 2ème tour et annonce publiquement qu'il n'adhèrera jamais au Parti. Comme nulle part ailleurs, la Gauche fait un moins bon score que l'an passé, mais l'essentiel est préservé : il n'y aura pas un communiste de plus au conseil général". Qu'est-ce qu'elle est bête, cette histoire !

---

Les militants NPS de Haute-Savoie, réunis en Assemblée Générale ce mardi 28 juin 2005 - et compte tenu des contraintes de calendrier imposées par le national - ont décidé d'adresser pour mandat la feuille de route suivante aux dirigeants du Nouveau Parti Socialiste.

Nous souhaitons, en effet, que les démarches, contributions, motions éventuelles se construisent autour des axes suivants :

- ▶ L'expression d'une volonté unitaire forte autour des porteurs du NON socialiste (et plus généralement de gauche) sans exclure la possibilité de contributions multiples qui pourraient être regroupées et surtout donner lieu à des alliances pour le Congrès.

?- La poursuite des espoirs nés du 29 mai par une orientation volontairement antilibérale

- ▶ Le rejet par avance de toute alliance contre nature avec la motion A (dans sa direction et sa composition actuelle) mais sans exclusive
- ▶ Le respect de la Démocratie interne de notre mouvement et l'écoute de sa base militante
- ▶ Le refus des combinaisons d'appareil et des ambitions personnelles

et bien entendu, sur le fond,

- ▶ la prise en compte de la question sociale et de la lutte contre le chômage (droit au travail, au logement, lutte contre la précarité, protection sociale, ...), de la construction européenne, de la construction d'une 6ème République, de l'environnement,.....
- ▶ et l'engagement d'abroger les mesures antisociales du gouvernement Raffarin (retraite, santé, 35h,...)

## Débat à NPS : réactions IV

---

C'est sur la base seule de ces valeurs que les militants NPS de Haute-Savoie orienteront à l'automne leur choix de porter telle ou telle motion au prochain congrès afin de renouer avec le peuple de gauche et les espoirs qu'ont fait naître le NON de gauche au TCE.

---